

1. 中連体における服装等の指定

2025年12月5日(金)
たかのしん 一般質問資料

■中連体の服装規程(2025年度)

項目	参加生徒	服装規程
開会式	各校代表1～2名	白半袖体操服・各校指定パンツ 白靴下・白基調の靴
閉会式		白半袖体操服・各校指定パンツ 白靴下・白基調の靴
大会プラカード	2年生女子1名 ※1	各校標準服・ 白靴下・白基調の靴
校旗・護衛	校旗1名 護衛男女各1名	各校標準服・ 白靴下・白基調の靴 髪ゴムは黒・紺・茶、ヘアピン禁止 ※2
アナウンス	アナウンス担当	各校標準服・ 白靴下・白基調の靴 髪ゴムは黒・紺・茶、ヘアピン禁止
各学年演技	各学年男女	白半袖体操服・各校指定パンツ・素足 髪ゴムは黒・紺・茶、ヘアピン禁止 ※3
競走競技	各校代表 男子6名、女子6名	学校色のユニフォーム(上)、学校色のはちまき シューズ着用 (スパイク等は禁止)

※1 義務教育学校の8年生を含む

※2 旗手は白手袋着用

※3 2年生女子は軍手（オレンジ）、3年生女子は布（ピンク）が別途必要

開会式・閉会式等に参加する生徒は
白靴・白靴下の着用が義務付けられている

★中連体における白靴・白靴下の指定は廃止を！／全市的な行事の服装指定は、各校の校則に準じるべき！

■校則見直しの推進状況

2022年9月定例会
一般質問「校則見直しの推進」

【質問全文・資料】

[https://takanoshin.jp/
policy4/#kousoku](https://takanoshin.jp/policy4/#kousoku)



【答弁(抜粋)】

○校則の見直しは重要な取り組みと考えており、時代や社会状況に応じた適切な内容になるよう、見直しを依頼してきた

○社会通念上理解しがたい内容のものや、あいまいな表現で分かりにくいものについては、見直しを求めるなどの指導が必要

○文部科学省が改定する「生徒指導提要」に、時代に合わせた検証が必要であると示されている

近年、各中学校で生徒主体の校則見直しが大きく進む
→白靴・白靴下の指定は減少